

Título: Oh, yo siempre amaré esa cruz

Pasaje: Colosenses 2:11-15 (1212)

Piedra | 5 de Enero 2025 | Downtown Center

Idea central: Lo mejor que podemos hacer es recordar y recibir de todo lo que Cristo hizo.

Feliz año nuevo | Despedir niños | Buscar Biblias

11 También en Él ustedes fueron circuncidados con una circuncisión no hecha por manos, al quitar el cuerpo de la carne mediante la circuncisión de Cristo; 12 habiendo sido sepultados con Él en el bautismo, en el cual también han resucitado con Él por la fe en la acción del poder de Dios, que lo resucitó de entre los muertos. 13 Y cuando ustedes estaban muertos en sus delitos y en la incircuncisión de su carne, Dios les dio vida juntamente con Cristo, habiéndonos perdonado todos los delitos, 14 habiendo cancelado el documento de deuda que consistía en decretos contra nosotros y que nos era adverso, y lo ha quitado de en medio, clavándolo en la cruz. 15 Y habiendo despojado a los poderes y autoridades, hizo de ellos un espectáculo público, triunfando sobre ellos por medio de Él.

**

El año pasado... el 31 de diciembre, yo iba caminando a un lugar cerca de casa para escribir el sermón. Tenía ya muchas ideas escritas y tenía, de hecho, una introducción en mente ya... cuando de repente me doy cuenta de lo que tengo en mis manos.

Los dos objetos que yo tenía en mis manos no podían ser más diferentes. Y me impactó, me chocó.

- En una mano, yo tenía un aparato novedoso. Un iPad. No sé qué versión, pero es de nuestros tiempos. Es tecnología, es novedad, es modernidad. Va en su actualización número 18. Y cada año que pasa, hay una nueva versión más rápido, con mejor cámara, con mejor pantalla.

- Junto con la iPad, yo tenía esta Biblia. Las porciones más antiguas de este libro tienen 4000 años. Las más nuevas, tienen ±1900. Esta Biblia, este libro que tenemos en nuestras manos, no tiene interés de ser moderno, no maneja actualizaciones. No promete que vendrán versiones más rápidas. Simplemente no le interesa la novedad: son palabras eternas.

Y me impactó, pensar que yo, que nosotros, estamos aquí en el 2025, lidiando con términos, con verdades, que para muchos parecen arcaicos. Nuestro Texto de hoy nos habla de

- Circuncisión y
- Bautismo y de
- Documentos de deuda y de
- Principados y Autoridades.

Y una mente moderna puede que lo vea como conceptos prehistóricos.

Pero mi reto para ti es que notes que es lo moderno lo que se desactualiza. Que no siempre lo nuevo es avanzar. Que es a veces en el pasado que está la verdad y la firmeza.

Porque, mientras los hombres y sus ideas van cambiando,

- En las verdades de la Escritura nosotros encontramos la Roca firme que no cambia.

Así que, esta mañana vamos a avanzar mirando hacia atrás. Y si queremos ver a la Biblia, tenemos que ver a lo principal de la Biblia. Nuestro Texto lo hace de una manera increíble, y es lo que vamos a hacer hoy: vamos a fijar nuestra mirada en El Monte Calvario y vamos a ver qué logró Cristo allí.

Vamos a ver tres cosas que Cristo hizo por nosotros en la Cruz:

++

Hoja de Ruta

3 cosas que Cristo hizo por nosotros en la cruz:

- 1) Circuncidó nuestros corazones (v. 11)
- 2) Conquistó la muerte & canceló la deuda (v. 12-14)
- 3) Condenó al enemigo & confirmó nuestra victoria (v.15)

++

Idea Central

Lo mejor que podemos hacer es recordar y recibir de todo lo que Cristo hizo.

¿Listos?

1) Circuncidó nuestro corazón

11 También en Él ustedes fueron circuncidados con una circuncisión no hecha por manos, al quitar el cuerpo de la carne mediante la circuncisión de Cristo

El ser **circuncidados** era la manera de ser demarcados como parte del pueblo de Dios en el Antiguo Testamento. Era la señal del pacto que Dios había hecho entre Él y los israelitas. Además de ser una señal física, era el símbolo que demarcaba a los Israelitas de todos los demás pueblos.

Pero aquí, Pablo apunta a que los Colosenses, y nosotros por añadidura, también fuimos circuncidados **con una circuncisión no hecha por manos**. Es decir, que nosotros también somos pueblo de Dios. Pero con algo que sobrepasa al símbolo, porque no es solo por algo de manos. Y aquí es que yo tengo que enseñarles estos texto:

++

“Circunciden, pues, su corazón, y no sean más tercos”, Deuteronomio 10:16

Eso es Moisés, a Su Pueblo, diciéndoles en su último sermón:

- “Por favor... aprendan la lección.
- Dejen su necedad. Dejen su terquedad.
- Dejen de prestar atención a que tienen una señal del pacto y vivan el pacto.

Y entonces miren este texto:

++

“Circunciden, pues, su corazón, y no sean más tercos”, Deuteronomio 10:16

“»Además, el SEÑOR tu Dios circuncidará tu corazón y el corazón de tus descendientes, para que ames al SEÑOR tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma, a fin de que vivas”, Deuteronomio 30:6

Que lo que leímos es el cumplimiento de esta promesa. El Señor, a través de la cruz de Cristo, ha transformado nuestros corazones de tal manera que ahora nosotros amamos a Dios, anhelamos a Dios, queremos a Dios. Nosotros no solo parecemos ser parte del Pueblo de Dios, amamos a Dios desde el corazón porque Él nos dio uno nuevo. Bendito sea Él.

2) Conquistó la muerte & canceló la deuda

12 habiendo sido sepultados con Él en el bautismo, en el cual también han resucitado con Él por la fe en la acción del poder de Dios, que lo resucitó de entre los muertos. 13 Y cuando ustedes estaban muertos en sus delitos y en la incircuncisión de su carne, Dios les dio vida juntamente con Cristo, habiéndonos perdonado todos los delitos. 14 habiendo cancelado el documento de deuda que consistía en decretos contra nosotros y que nos era adverso, y lo ha quitado de en medio, clavándolo en la cruz.

Así como la circuncisión era el símbolo que representaba al pueblo de Dios en el Antiguo Testamento, así el **Bautismo** representa al Pueblo de Cristo en el Nuevo. Es decir, se espera que todo cristiano se bautice... y no es por nada pero tenemos bautismos en un par de semanas y la reunión es el próximo 15 y pueden registrarse en Church Center.

Pero volviendo al punto, lo principal de un símbolo es lo que simboliza. Y el símbolo del bautismo, el rito del bautismo representa nuestra identificación con la **sepultura** y la **resurrección** de Cristo, quien venció a la muerte.

Esto lo sabemos, esta parte es importante: nadie sabe dónde está el cuerpo de Jesús porque el cuerpo de Jesús no está en la tierra. La tumba misma de Jesús no tenemos certeza de dónde está porque los cristianos no hicieron mucho énfasis en ella porque sabían que Su Salvador no estaba allí. ¡Nuestro Salvador fue sepultado y resucitó!

Y nosotros no procesamos eso tanto porque lo hemos escuchado toda la vida, pero tal vez esto nos ayuda a entenderlo. ¿Cuál muerte fue la que Cristo conquistó? Mira el v. 13: **cuando ustedes estaban muertos.**

Esa es la clave. Esto no lo podemos olvidar.

Dios no tiene problemas con la muerte: ¡tú y yo sí!

El problema no lo tenía Jesús, lo tenemos nosotros, porque mira lo que dice:

Cuando ustedes estaban muertos en sus delitos

•Cristo no tenía que morir porque Cristo no tenía delitos.

¿Nosotros? Nosotros tenemos un **documento de deuda.**

•Yo no sé si tú eres de internet banking o eres más de talonario. Me imagino que la mayoría somos de internet banking. Tú entras en tu aplicación y tú puedes ver exactamente cuánto se ha gastado en tu tarjeta. Y tú vas viendo

- Supermercado
- Restaurante
- Luz
- Gimnasio
- Uber
- Compras varias

Cada consumo, está en esos documentos.

Pues Pablo dice que así había un documento de nuestros delitos.

- Malos pensamientos
- Lujuria
- Ira
- Egoísmo
- Vanidad
- Rencor
- Idolatría
- Pereza

Y muchos de ellos lo tenemos en consumo repetitivo. Que ese talonario no cabe en todos los libros del mundo.

Y si yo pienso en el Jardín del Edén. Que Dios le dijo a Adán y Eva que el día que pecaron, ese día morirían, ¿qué será de nosotros con un documento de deudas tan grande? ¿Cómo podremos entrar a la vida con una deuda tan grande?

¿Con qué cara uno va al banco y pide un préstamo con una deuda tan grande?

Por eso...

Cristo canceló el documento de deuda que consistía en decretos contra nosotros y que nos era adverso, y lo ha quitado de en medio, clavándolo en la cruz.

Ya por Él tenemos libre acceso a la gracia y a la vida de Dios, ¡una vez y para siempre!

Escucha, Dios no recuerda tus pecados, Dios no te recuerda tus pecados, ni te los echa en cara, ni los trae de vuelta. Dios los cancela, los olvida, los termina, y los hizo pedazos.

Mira cómo lo decía Crisóstomo en el Siglo IV:

++

“Asegúrate de no volver a ser deudores del antiguo contrato. Cristo vino una vez; encontró el certificado de nuestra deuda ancestral en el que Adán escribió y firmó. Adam contrajo la deuda; por nuestros pecados posteriores nosotros aumentamos la cantidad adeudada. En el contrato están escritos una maldición, y el pecado, la muerte y la condena de la ley. Cristo los tomó todos y los perdonó. [Por eso Pablo] no dijo "borrando el decreto", ni dijo "eliminándolo", sino "clavándolo en la cruz", para que no pudiera quedar rastro de él. Por eso no lo borró, sino que lo hizo pedazos”, Crisóstomo

++

3. Condenó al enemigo y confirmó nuestra victoria

15 Y habiendo despojado a los poderes y autoridades, hizo de ellos un espectáculo público, triunfando sobre ellos por medio de Él.

Yo he estado pensando mucho en este último punto, orando que Dios nos ayude a ver lo hermoso, lo valioso, y hasta lo irónico de esto que nos dice aquí.

Déjenme mostrarles esto:

En una aldea de Inglaterra se encontraron unos cementerios romanos en el 2017 que tenían los restos de unas 40 personas de los primeros siglos antes de Cristo.

Uno de ellos, se los muestro, se llama Esqueleto 4926

++

4926 (Esqueleto completo)

Se consideraba que en sí mismo no tenía nada especial. Era un hombre, entre 25 y 35 años, que tenía problemas dentales, medía unos 5'7.

Pero en el 2021 que una investigadora pasó más tiempo con estos restos y mientras lo lavaba se encontró con esto en los pies.

++

Pie con clavo 4926

Resulta que estos ahora son las pruebas más antiguas que tenemos de un esqueleto que haya sido crucificado. Estos son los huesos del pie perforados por un clavo, como hacían con los seres más despreciados de mundo romano.

El asunto es que casi no hay huesos que sepamos que hayan sido crucificados porque a quienes crucificaban normalmente no los enterraban, porque no los consideraban dignos de una tumba. Y aun fueran enterrados, siempre le quitaban los clavos porque entendían que los clavos valían más que la persona.

**

Lo que nosotros hemos estado viendo es que Cristo:

- Cambió nuestro corazón –nos marcó y nos circuncidó
- Él canceló nuestra deuda y conquistó la muerte
- Pero él no lo hizo a través de la fuerza;
- Él no lo hizo a través de un ejército
- Él no lo hizo a través de la voz del trueno ni la luz del sol.

- Él lo hizo a través de la cruz del Calvario.

- De la debilidad.
- Del dolor
- De la mnuerte.

Y con su muerte Él mató la muerte.

Y Él humilló públicamente al que tenía el imperio sobre la muerte.

Porque si había una cosa que Satanás se mofaba era de decir: “Dios, tu pueblo está sucio”

**Y ahora Cristo toma la sucieza de Su pueblo, la coloca sobre sí y dice:
¿Qué puedes decir ahora Satanás?**

Los demonios anhelaban la muerte de Dios: El Hijo de Dios llega hasta el sepulcro y desde allá asciende en gloria y poder y ahora todo poder y autoridad, ¿qué puede decir? ¿Qué les queda?

Le tiraron toda acusación

Probaron toda artimaña

¡Y en su momento más débil Él trajo la victoria!

¡Cristo venció! Venció al pecado, venció la maldad, venció la muerte, venció la sombra, venció a Satanás, venció a toda autoridad.

Y nosotros estamos en Él.

Así que, si él vive, nosotros también viviremos. Seguros en sus manos. Confiados en Su amor.

Iglesia, avancemos hacia delante, mirando hacia atrás. No necesitamos nuevas cosas, necesitamos mirar nueva vez, a lo que hizo Cristo por nosotros.

Bendito sea el Nombre del Señor.

Benedicción: Romanos 8:35-37

Anuncios: